
 

［第３回］学校運営協議会 

と き／平成２８年２月１日（月）19:00～21:10 

ところ／南が丘小学校図書室 

 

 

■年度末の取組状況についての協議 

南が丘小学校では学校教育目標の実現をめざして、特に重点を置く課題を８点設けて取組を

進めています（具体的な取組状況は、本校のホームページでご覧いただけます）。この会議で

は、初めに小学校の各担当者から年度末の取組状況の説明があり、その後、委員で協議いたし

ました。 

各課題について出された主な質問・意見とそれに対する回答は、次の通りです。 

 

 ①開かれた学校 

   特に質問・意見はありませんでした。 

 

 ②小中一貫教育・幼保小の連携 

   ○本校ホームページは、どれぐらいの方が閲覧されていますか。 

    → 平日は、約３００～３５０人の方がご覧になっています。年間の訪問数は、昨年

度が約６万人。本年度は、現時点で約８万人です。 

   ○本校の小中一貫教育は、「１小１中」という条件を十分生かして行われており評価で

きます。将来的には、“１つの学校”をめざし、取組を進めていただきたい。 

 

③英語教育 

  ○高学年で行われている、ゲスト・ティーチャーを招いた授業の効果は何ですか。 

   → ゲスト・ティーチャーは、五大陸の出身者です。授業では、五大陸にある様々な

国を訪問するという設定で学習を進めました。国は違っても全て英語でコミュニケ

ーションが図られていることを知らせることで、コミュニケーション・ツールとし

ての英語の有用性を実感することにつながっている、と考えられます。また、日常

の授業で培った自分の英語力を試す良い機会にもなっています。 

  ○本校の英語科教育の成果が、“目に見える形”で示されることを期待しています。 

     ○小学校教員が中学校の英語科授業を参観するというのは、とても良い取組だと思いま

す。今後、回数を増やし、全学年の授業を参観できると良いと思います。 

 

 ④授業研究推進 

   特に質問・意見はありませんでした。 

 



 ⑤人権教育 

   ○「自分には、良いところがありますか。」というアンケート調査で、「どちらかという

と、いいえ」「いいえ」と答えている児童がかなりいるようです（特に高学年）。全教

職員でそうした児童の情報を共有していただき、本人たちの自尊心が高まるような声

掛けをぜひお願いしたいと思います。 

   ○アンケートの尋ね方によっても数字は異なってくると思います。例えば、「自分には、

尐しでも良いところがありますか。」という尋ね方にしてはどうでしょうか。 

   ○「将来の夢や目標をもっていますか。」というアンケート調査で、「はい」と答えてい

る６年生の数が５年生より尐ないようです。これはどうしてでしょう。 

    → 調査時期が、５年生の「ドリームマップ」（将来の夢や目標をテーマにした学習）

の実施時期にあたり、５年生の意識が高まっていたことが理由の一つとして考えら

れます。また、６年生の中には、中学生を目前に控え、夢や目標が５年時と変わっ

たり、新たに模索し迷い始めたりしている児童がいることが考えられます。 

   ○残念ながら、人権教育の授業参観で、保護者が参観に来ていない児童が寂しい思いを

する場面がありました。そうした点にこそ、十分に配慮した授業を実施していただき

たいと思います。 

 

 ⑥特別支援教育 

   特に質問・意見はありませんでした。 

 

 ⑦生徒指導 

   ○トイレは、一学期と比べて美しくなりましたか。 

→ トイレの清掃指導については、指導に尽力しておりますが、まだまだ丌十分です。

今後も指導を継続していきます。 

     ○トイレが暗いように感じます。壁の色調を工夫するなど明るく清潔なイメージが持て

るようにしてください。 

     ○児童の挨拶が尐ないと感じます。学校の「あいさつ運動」の取組も大切ですが、まず

は各家庭で保護者が自ら実践することが大切だと考えます。ＰＴＡを通して呼び掛け

てみてはいかがでしょうか。 

 

 ⑧健康安全教育 

   ○１月末に「休み時間に、児童が自主的に行う避難訓練を行った。」とありますが、ど

んな訓練ですか。 

→ １、２学期の避難訓練は、あらかじめ実施時間を児童に知らせた上で、教室から

担任に引率され集団で運動場に避難するという内容でした。今回の訓練は、実施時

間を事前に知らせず、“抜き打ち”で２０分休みに行いました。児童は、それぞれ

の場所から自分の判断で避難場所の運動場に集合しました。年度のまとめの時期に

あわせて、より実際的な訓練にしました。 



 

     ○低学年の遊具の使い方が悪いのか、休み時間に遊んでいて骨折やねんざをする児童が

いるようです。このようなことのないよう、しっかり指導をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■平成２８年度学校運営協議会委員の選出についての協議 

 来年度の委員数、選出組織について協議し、次のように決定しました。 

組織等の名称 委員数 

小学校ＰＴＡ １ 

中学校ＰＴＡ １ 

放課後児童クラブ １ 

自治会連合会 １ 

社会福祉協議会 １ 

民生児童委員 １ 

学識経験者 １ 

公募・校長推薦 １ 

計 ８ 

 

 続いて、公募委員の選考計画と募集要項の文面について協議しました。 

 募集要項は、３月上旬、自治会の回覧文書として地域に届けられます。 

 募集期間は、３月１日（火）～３月１４日（月）です。 

 ３月２２日（月）には、選考委員会を開催し、公募委員を仮決定いたします。この後、校長

推薦を経て、４月下旬（予定）、津市教育委員会による任命をもって正式決定いたします。 

 

 

 

 

   

        会長の挨拶              担当者による説明 


